

Rédaction

108, rue Victor-Boissel à Laval
Tél. 02 43 59 10 40
Emmanuel Blois
eblois@courrierdelamayenne.com

Publicité

Tél. 02 43 53 50 48
ascom@courrierdelamayenne.com



Les Coëvrons

LES CORRESPONDANTS

- **Bais, Vimarcé** : Sylvianne Germain, tél. 02 43 26 68 42, mail : sylvianne.germain@gmail.com
- **Montsûrs** : Michèle et Maurice Charroy, tél. 06 34 09 87 55, mail : mc-cdlm@sfr.fr
- **Evron, St-Georges, Ste-Gemmes, Voutré** : Jeannine et P.-Y. Bondiguel, tél. 02 43 01 75 27 mail : presse.bondiguel@wanadoo.fr
- **Evron, Mézangers, Neau, Livet, Saint-Christophe Châtres** : Michèle et Maurice Charroy, tél. 06 34 09 87 55, mail : mc-cdlm@sfr.fr
- **Sainte-Suzanne, St-Georges-le-Flécharde, Saulges** : Elisabeth Wernert, tél. 02 43 66 18 63, mail : elevage.dumoulin@wanadoo.fr

HORAIRES DES MESSES

- **Paroisse Notre-Dame-en-Coëvrons** : samedi à 18h à Voutré ; dimanche à 10h30 à Evron.
- **Paroisse Bienheureux-Jacques-Burin** : dimanche à 10h30 à Bais.
- **Paroisse Les-Trois-Marie-de-la-Jouanne** : Samedi à 18h30 à Montsûrs ; dimanche à 10h30 à Martigné.
- **Paroisse Saint-Barnabé-en-Charnie** : samedi à 18h30 à Chammas ; dimanche à 10h30 à Vaiges.

EVRON. Une nounou condamnée pour violences

Une assistante maternelle du secteur d'Evron a été condamnée à 8 mois de prison avec sursis par le tribunal correctionnel de Laval pour des faits de violences sur un garçon de 22 mois. Son agrément lui a été retiré.

Plus de détails en page Justice.

EVRON. Conte musical le 27 février



L'auteur Frédéric Borsarello au violoncelle et Gilles Raab, le récitant de ce conte musical lors d'une représentation.

Frédéric Borsarello et le comédien Gilles Raab présenteront *Emile et Justus*, un conte musical, le mercredi 27 février dans la salle des 4 Vents à Evron. Ce conte musical retrace l'aventure d'un petit luthier du Tyrol et d'un ver de bois qui devient son ami et confident. Son auteur, Frédéric Borsarello, est un violoncelliste résidant dans les Coëvrons, membre du jury des Conservatoires nationaux de Paris et de Lyon. Il sera lui-même au violoncelle pour la partie musicale et sera accompagné par Gilles Raab en tant que récitant. Ce rendez-vous musical est préposé par la toute nouvelle Association Evronnaise pour l'Education, la Culture et les loisirs... Durant l'après-midi, Frédéric Borsarello offrira un avant-goût de ce concert aux enfants de ce patronage.

Pratique : Emile et Justus : mercredi 27 février, à 20 h, salle des 4 Vents, Evron. Tarif : 10 euros (adulte), 5 euros (enfants).

Voutré. Spectacle avec Michel Thibault

Le comité des fêtes de Voutré organise un après-midi spectacle avec en première partie la jeune chanteuse Emilie Lassée, puis la charmeuse de serpent Angélique. Après un petit entracte gourmand, Michel Thibault présentera son nouveau spectacle. Rendez-vous donc le 3 mars, à 15h à la salle MJC de Voutré. 12€ adulte, 6€ pour les - de 12 ans, **Réservations** : 06 63 55 55 44 ou au 06 13 15 07 61.

Châtres. Réunion sur la traversée du bourg

Une réunion publique aura lieu le mercredi 6 mars à 20h à la salle des fêtes de Châtres-la-Forêt, commune déléguée d'Evron, pour échanger sur le projet, Aménagement et requalification urbaine de la traversée de la route départementale. Tous les habitants sont invités à cette réunion.

SAINT-PIERRE - IL A VÉCU 30 ANS AU GROENLAND

Didier Drouet écrivain du Nord

Spécialiste du Groenland, Didier Drouet s'est installé à Saint-Pierre-sur-Orthe pour poursuivre une carrière d'écrivain.

C'est à l'âge de 24 ans que ce guide conférencier naturaliste parisien est tombé amoureux de ce continent et de ses habitants au point d'y vivre et de fonder une famille. Une première traversée à skis avec deux copains l'a conquis et lui a permis de décrocher un job de guide accompagnateur pour le compte de l'agence Terre d'aventures. Adieu la philo et l'étude de commissaire-priseur où il avait fait ses premiers pas. Pendant 30 ans, en kayak, à skis ou en traineau tiré par des chiens, Didier Drouet a exploré la calotte glaciaire entre Groenland, Spitzberg et Canada. Avec deux intermèdes d'une année dans l'Antarctique comme chef de district contractuel en 1998 et en 2002. « C'est une mission contractuelle pour le compte du ministère d'Outre-Mer. On fait office de maire, d'officier de police judiciaire, d'officier d'état civil. La population se compose uniquement de scientifiques, de techniciens militaires des trois armes et de contractuels venus en général de La Réunion. J'y ai célébré un mariage, pour la plus grande fierté de ma mère. » Cet observateur averti a vu

l'évolution de la terre verte chère aux Vikings. « Il y a 60 ans, les Groenlandais vivaient dans des igloos de terre et de tourbe. C'était des chasseurs de phoques. Aujourd'hui le soleil est plus doux. Ils chassent le week-end. Tout le monde se fabrique une terrasse, achète son barbecue. Les plus riches ont un 4x4, un téléphone portable. On construit des tours d'immeuble. Il y a les problèmes d'alcool, la violence. » Malgré tout, Didier reste amoureux de ce peuple « jaloux de ses traditions ». Seul l'inquiète, un risque de disparition de leur langue. « On rentre dans une génération adaptée au modernisme et à l'accueil des touristes. Là-bas on parle quatre langues, le groenlandais, l'anglais, le danois et une quatrième langue. Ma fille parle français. Heureusement qu'ils ont eu la chance d'être colonisés par les Danois qui ont un système politique très respectueux de l'environnement. »

Des chansons pour Jean-Louis Aubert

Le réchauffement de la planète ne laisse pas insensible l'aven-



Didier Drouet dédicait récemment son livre *Esquimau toi-même !* à Saint-Berthevin.

turier. « L'ours blanc qui figure sur mon livre (*Esquimau toi-même !*, éditions L'Harmattan) sera parti dans trente ans. Les Groenlandais ne voient pas cela d'un mauvais œil. Pour eux, cela signifie plus d'été, des ressources minérales à exploiter comme le gaz et le pétrole offshore, l'ouverture de la route entre le Nord Ouest et l'Asie pour les porte-containers. Pour eux, c'est aussi une manière intéressante de se défaire du joug danois. Mais je crains une situation à l'Africaine. » C'est désormais dans son manoir qu'il restaure à Saint-

Pierre-sur-Orthe que Didier Drouet prépare son second ouvrage : un thriller qui se passe évidemment au Groenland. « Un roman apporte plus de liberté. L'écriture permet de rencontrer des gens. J'ai rencontré Jean-Louis Aubert avec sa maman lors d'une dédicace et je lui ai envoyé trois chansons. »

Emmanuel Blois

Pratique : Didier Drouet dédicacera *Esquimau toi-même !* le 8 mars de 17 h 30 à 19 h à la librairie M'Lire à Laval.

EVRON

La cafeteria de l'hôpital en question

La cafeteria de l'hôpital menacée de fermeture ? C'est ce que craignent les filles d'une résidente qui ont lancé une pétition pour le maintien de la présence des deux agentes. « Après l'hospitalisation de ma mère, il y a une quinzaine de jours, j'apprends que la cafeteria va fermer et qu'elle pourrait être remplacée par un distributeur automatique. La plupart des personnes âgées ont besoin de personnel et non d'une machine. Auparavant, la cafeteria était ouverte le matin et l'après-midi, puis de 14h à 18h et maintenant de 15h à 18h. Je ne comprends pas que cela soit fermé le week-end. C'est là qu'il y a un pic de visites des familles », explique Dominique Fayet, ancien cadre de santé, en retraite à Thorigné-en-Charnie. Après avoir lancé la pétition, les deux sœurs ont rencontré la direction et les représentants syndicaux il y a une semaine. Côté

direction, Martine Dubois précise « qu'il n'y a rien d'arrêté. Lors des vœux, j'ai évoqué un projet proposé à la suite d'une demande du service de soins palliatifs d'avoir des boissons chaudes. Les deux agentes qui s'occupent de la cafeteria en plus d'autres tâches (nettoyage de la vaisselle, renfort des animations) ont proposé d'installer un distributeur de boissons chaudes et de petites confiseries. L'après-midi entre 15h et 18h, il n'y pas toujours du monde. Elles ont proposé de faire des animations du lundi au vendredi et de mettre en place une cuisine thérapeutique dans un bâtiment excentré. Nous restons ouverts à la discussion. »

L'affectation de deux agentes à d'autres tâches pour assister le personnel soignant est aussi en réflexion, à l'heure où les établissements hospitaliers sont contraints à faire des réductions de dépenses. Il



L'installation d'un distributeur automatique et un changement de fonctionnement inquiètent des familles de résidents.

y a quelques années, l'hôpital d'Evron employait une équipe de sept animatrices. Cette pétition sera évoquée lors du conseil de la vie sociale du 23 février prochain. Les doléances

des familles seront ensuite affichées et la direction statuera en avril. La pétition a reçu une centaine de signatures.

Emmanuel Blois